

Claudie LE CUNFF
4 rue du château d'eau
29300 MELLEC

Objet : extension porcherie
BERNARD à Kerjaïc

Monsieur le Commissaire
Enquêteur

Mellec, le 21/05/2021

Monsieur,

Je viens de prendre connaissance par voie de presse, du projet de l'extension de la porcherie BERNARD à Kerjaïc.

Le manque d'informations des citoyens mellecois à un tel projet m'interpelle.

Habitants de la commune, nous sommes tous concernés par cette extension, et il aurait été souhaitable qu'une réunion publique soit organisée, afin de nous présenter le projet.

Je déplore aussi que ce projet n'ait pas été inscrit à l'ordre du jour du Conseil Municipal de Mellec, alors même que les communes avoisinantes ont été consultées et ont déjà donné leur avis (favorable ?? .. ou non..) sur le projet.

Il est important que les élus puissent en débattre, pour le bien de la démocratie.

Cette extension aura un impact environnemental désastreux avec une augmentation des émissions de protoxyde d'azote, de méthane et d'ammoniac, des surfaces d'épandage des lisiers, et donc des gaz à effet de serre.

Cette exploitation est très proche du Doudu et de l'Isle.

L'extension fait passer les effluents liquides (lisier + urines) de 4547 m³ à 7379 m³, soit une augmentation de plus de 62% ! Les épandages de lisiers sont un vrai danger pour la qualité de l'eau.

Il y a déjà une forte concentration d'élevages sur la commune, avec toutes les nuisances qui en découlent, même des nuisances olfactives dans le bourg, suivant le temps.

Au jour d'aujourd'hui, comment peut-on cautionner ce type d'élevage intensif, qui dégrade le paysage, l'eau, l'environnement, la biodiversité et notre santé ... et qui augmente aussi les risques d'épidémie liés à la concentration des animaux.

Ce type d'élevage est complètement à contre-courant des préconisations actuelles, en contradiction avec le plan de réduction des gaz à effet de serre obligatoire pour lutter contre le réchauffement climatique.

Je suis donc totalement opposé à ce projet
d'extension d'élevage porcin.

Un autre modèle agricole est possible, plus
respectueux de l'environnement, il faut plutôt
accompagner les éleveurs dans une transition
écologique et promouvoir les formes familiales
exploitables en bio.

Voilà mes réflexions et mon avis sur ce
projet d'extension.

Je vous remercie d'y porter attention.

Le Comte